



Primer encuentro académico de investigación sobre discapacidad inicia hoy su primera jornada

En Costa Rica alrededor de un 10 por ciento de la población posee alguna discapacidad.

19 AGO 2015 Ciencia y Tecnología



En el encuentro académico sobre discapacidad se discutirán temas como los desafíos y las oportunidades en la educación superior para estudiantes con necesidades especiales (foto archivo:ODI).

En Costa Rica hay más de 450.000 personas con discapacidad, y a pesar de que se han hecho esfuerzos y aprobado distintas leyes para procurar el bienestar de éstas, la discriminación y la exclusión social de esta población no se ha logrado evitar.

Es en este contexto donde radica la necesidad de fomentar el desarrollo de investigaciones en discapacidad, por lo cual el Centro de Investigación en Biología Celular y Molecular (CIBCM) y el Programa Institucional en Discapacidad ([Prodis](#)) de la Universidad de Costa Rica (UCR) realizarán el [I Encuentro Académico Interdisciplinario sobre Investigación en Discapacidad.](#)

De acuerdo con el artículo 1 de la Convención Internacional de Derechos de las Personas con Discapacidad, **estas incluyen a aquellas que tengan deficiencias físicas, mentales, intelectuales o sensoriales a largo plazo**, que al interactuar con diversas barreras, puedan impedir su participación plena y efectiva en la sociedad, en igualdad de condiciones con las demás.

La actividad se llevará a cabo los días miércoles 19, jueves 20 y viernes 21 de agosto en la Facultad de Educación, en donde se ofrecerá a los participantes distintas actividades como mesas de discusión, conferencias y ponencias a cargo de representantes de universidades y organizaciones de distintos países como Argentina, México, Colombia, Chile, España, Venezuela y Costa Rica.

Entre las áreas temáticas que se analizarán se encuentran: **propuestas teóricas y metodológicas, políticas públicas, derechos y legislación, educación inclusiva, género, salud y sexualidad en torno a la discapacidad.**

Algunas temáticas y actividades

La inauguración del encuentro será el miércoles 19 a las 9 a.m. en el auditorio de la Facultad de Educación, y seguidamente se efectuará la mesa de discusión *Balance y desafíos de la investigación en discapacidad* programada para las 10 a.m. en el mismo lugar, a cargo de varios especialistas del país. El mismo miércoles se expondrán ponencias sobre temas como políticas públicas, inclusión social y educación superior para personas con discapacidad, entre otros.

El jueves 20 de agosto se iniciará con la conferencia *La inclusión del diseño para todas las personas en currículum formativos* programada para las 9 a.m. e impartida por Jesús Hernández Galán, de la Organización Nacional de Ciegos Españoles (ONCE) una corporación sin fines de lucro.

A las 10:30 a.m. se impartirá también la conferencia *Sexualidad y discapacidad* a cargo de Sergio Meresma, del Instituto Interamericano sobre Discapacidad y Desarrollo Inclusivo, con sedes en Uruguay y Costa Rica. Algunas de las temáticas de las ponencias del jueves son educación y necesidades asociadas.

Para el viernes 21 de agosto, último día del encuentro, están programadas alrededor de diez ponencias referentes a temas como la educación, inclusión laboral, género y teoría queer, entre otros.

El cronograma de actividades cerrará a las 4:30 p.m. con la conferencia *Apropiación social del conocimiento a partir del II Coloquio de Investigaciones en Discapacidad*, impartida por Carmen Aleida Fernández, académica de la Universidad Nacional de Colombia.

[Paula Umaña González](#)

paula.umana@ucr.ac.cr

Etiquetas: discapacidad, investigacion, encuentro, academia, centro de investigacion en biologia celular y molecular, programa institucional en discapacidad, .